

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Sergio del Campo Estaún, Francisco Igea Arisqueta y Diego Clemente Giménez, Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre población en riesgo potencial de exclusión social a causa del cáncer.

Congreso de los Diputados, a 2 de febrero de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según un estudio realizado por el Observatorio del Cáncer de la Asociación Española contra el Cáncer (AECC) sobre el impacto económico de esta enfermedad en las familias de nuestro país, "cerca de 25.000 personas con cáncer se encuentran cada año en riesgo de exclusión social a causa de la enfermedad, lo que supone casi un tercio (el 27,7%) del total de diagnósticos en la población activa en España en 2017". En este sentido, "el estudio refleja que la situación de exclusión social afecta a las familias que ven mermados sus ingresos por culpa de la aparición del cáncer, así como durante toda la enfermedad, 'hasta niveles de extrema vulnerabilidad'", debido a que "el cáncer es una de las patologías que requieren bajas laborales más largas": por ejemplo, el tumor de mama es la segunda causa de incapacidad temporal de más de doce meses.

El colectivo de los autónomos es uno de los más desprotegidos: según el informe, "cada año unos 11.000 trabajadores por cuenta propia son diagnosticados de cáncer, de los que más del 80 %, al cotizar por la cuota mínima, tienen una prestación aproximada de 670 euros, a la que habría que restar la cuota mensual de 275 euros que tienen que seguir pagando, con lo que les queda un neto de 395 euros al mes", con los que tienen que hacer frente a los gastos diarios y a los generados por la enfermedad. Por otra parte, cada año se diagnostica de cáncer a un total de 9.832 personas desempleadas, de las que más de la mitad (5.232) no cobra ninguna prestación económica, y 3.700 de las personas que sufrían cáncer en el 2017 tenían un sueldo mensual inferior a 710 euros al mes, es decir, el salario mínimo interprofesional.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

- 1. ¿Es conocedor el Gobierno del hecho de que miles de personas con cáncer se encuentran cada año en riesgo de exclusión social a causa de la enfermedad?
- 2. ¿Tiene previsto el Gobierno implementar medidas, en coordinación con las comunidades autónomas, para evitar que vean mermados sus ingresos por culpa de su enfermedad?



- 3. Concretamente, ¿tiene previsto el Gobierno medidas adicionales de protección para los trabajadores autónomos?
- 4. ¿Es consciente el Gobierno de que la mayoría de los pacientes en riesgo de exclusión son poseedores de tarjetas tipo 3 que aún pagan el 40% de la medicación ambulatoria sin topes?
- 5. ¿Es consciente el Gobierno de que esto contraviene nuestro acuerdo para evitar que el copago sea una barrera a la adherencia?
- 6. ¿Cuándo y cómo piensa el Gobierno hace frente a su compromiso con Ciudadanos en el pacto de investidura?

Sergio del Campo Estaún

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Francisco Igea Arisqueta

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos Diego Clemente Giménez

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos